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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

¿Qué tal? Buenos días. Bueno, pues nada. 

Yo creo que este es un Consejo Europeo muy importante. Lo es por el mensaje de 

apoyo que vamos a trasladar todos los líderes europeos y todos los Estados miembros 

a Ucrania, en un momento en el que necesitan un apoyo cierto, un apoyo estable, un 

apoyo sostenible a lo largo del tiempo y un mensaje político claro, tanto a la población 

ucraniana, de solidaridad, como también a Rusia, de fortaleza y de firmeza en la 

defensa de un orden internacional basado en reglas, en el respeto a la soberanía 

nacional y, por supuesto, a la integridad territorial de Ucrania, que está siendo violada 

desde hace ya más de dos años. 

Por tanto, ese es un primer mensaje, yo creo que contundente, y un mensaje 

necesario para el conjunto de la ciudadanía ucraniana, y yo diría también para el 

conjunto de la ciudadanía europea. 

Porque el segundo aspecto que vamos a debatir es el de la necesidad de fortalecer 

nuestra capacidad de disuasión, la necesidad de fortalecer la industria de la defensa 

y articular desde el punto de vista común una estrategia europea de la defensa. 

Y yo creo que esto es muy importante que también la ciudadanía española lo 

tengamos presente porque, a lo largo de estos últimos seis años, Europa se ha 

enfrentado y, por tanto, España se ha enfrentado a retos comunes, retos que antes 

pensábamos que eran inimaginables. Lo era la pandemia, y respondimos de una 

manera conjunta todos los europeos y europeas con las compras, por ejemplo, 

centralizadas de vacunas. 

En segundo lugar, como consecuencia de la guerra de Putin en Ucrania, una crisis 

energética que nos afectó en el bolsillo a todos los europeos, y también, por tanto, a 

los españoles, e hicimos una respuesta conjunta con una reforma del mercado 

eléctrico que vino precedida de la solución ibérica, que lideramos el Gobierno de 

España y el Gobierno de Portugal. 

Y, ahora, en efecto, lo que estamos viendo es que hay un cuestionamiento de la 

seguridad europea por una tercera fuerza o tercer país, que en este caso es el régimen 

de Putin en Rusia. 

Y creo que es muy importante ser conscientes de que tanto la sanidad, como la 

energía, como las políticas del clima, o también la transformación digital, y también la 

seguridad, son bienes públicos, bienes públicos europeos que necesitan de una 

financiación nacional y también necesitan de un aporte europeo. 
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Lo logramos durante la pandemia, en el año 2020, con la aprobación de esos fondos 

Next Generation, 160.000 millones de euros en el caso de España, que nos están 

permitiendo la reindustrialización en verde y en digital, y la recuperación económica y 

la creación de empleo tan intensa que estamos registrando en estos años desde la 

pandemia. 

Y ahora tenemos que hacer lo propio con la industria de la defensa, con la seguridad. 

Europa es un proyecto de paz y, para garantizar esa paz, ese espacio de derechos y 

de libertades que es Europa, necesitamos aumentar nuestra capacidad de disuasión, 

nuestra seguridad, nuestra defensa para que no haya tentaciones por parte de 

regímenes, como es el caso de Putin, autoritario, que ponga en cuestión y debilite ese 

espacio de derecho, de libertades, de democracia que representa Europa. De esto 

también vamos a hablar en este Consejo Europeo. 

En tercer lugar, se va a hablar de Oriente Medio, y creo que esto es un avance muy 

importante desde el punto de vista de las conclusiones. 

En primer lugar, porque no se habla y no hay conclusiones desde octubre del año 

pasado. Es decir, estamos hablando, desde el inicio de esta crisis, de esta grave crisis 

que nos está consternando a todos, a los europeos y también a la opinión pública 

mundial. 

Y creo que el borrador de conclusiones va en la línea adecuada para el Gobierno de 

España. 

La posición que ha defendido el Alto Representante de la Unión Europea y, desde 

luego también el Gobierno de España, durante todos estos meses de conflicto. 

La necesidad de llegar a un alto el fuego; la necesidad de abrir las puertas a una ayuda 

humanitaria que tiene que ser proporcional al drama humanitario; la emergencia, la 

catástrofe humanitaria que está sufriendo en Gaza; la necesidad también de 

reconocer el aporte no solamente al desarrollo sino también a la estabilidad de la 

región ─no solamente de Gaza─ de una agencia tan importante en el sistema de 

Naciones Unidas como es UNRWA. 

Y lógicamente también la necesidad, la exigencia de celebrar una conferencia de paz, 

y que esa conferencia de paz dé paso a la solución de los dos Estados, que es una 

solución que venimos desde España demandando desde hace ya bastante tiempo. 

Por tanto, creo que a la espera de cuál es el debate que tenemos dentro del Consejo, 

creo que la propuesta con la que vamos a trabajar ese debate es razonable y, por 

tanto, digamos que va en el camino que hemos defendido desde el Gobierno de 

España de unos meses a esta parte. 
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Y luego hay otros temas también muy importantes. 

Desde luego lo es la Cumbre del Euro, pero fundamentalmente la Unión de Mercados 

de Capitales, que plantea también como propuesta esa cumbre del euro. Y, 

lógicamente, la ampliación. El debate de la ampliación, que será uno de los temas que 

tratemos en el Consejo. Y ahí la posición de España es firme, es pública, conocida. 

Nosotros somos un país favorable a la ampliación y, desde luego, que se señale a un 

país como Bosnia-Herzegovina, que efectivamente necesita de ese apoyo, de esa 

solidaridad y de esa empatía para poder abordar y avanzar en las reformas que le 

permitan pues ingresar en la Unión Europea, junto con otros ─en fin, Georgia, Ucrania 

y Moldavia, y en conjunto todos los Balcanes Occidentales─ pues es algo que, desde 

luego, para para España desde el punto de vista geopolítico, pero también desde el 

punto de vista del fortalecimiento de un proyecto único y común que es el europeo, 

pues es de interés. 

Así que bueno, son muchos temas. Algunos de ellos, en fin, parece que son más de 

política exterior que de política doméstica, pero cuando hablamos de Ucrania, 

hablamos de Oriente Medio, hablamos de seguridad, hablamos de defensa, estamos 

hablando de debates muy relevantes que nos afectan en el día a día, porque la 

seguridad, la capacidad de disuasión ─también para un proyecto de paz como es el 

europeo─ es fundamental, porque es así como podremos defender este espacio de 

democracia, de derechos y libertades que es Europa. 

Y de esto vamos a hablar entonces, si os parece, ya mañana tendremos una rueda 

de prensa. 

P-. Una pregunta. 

Presidente-. Una pregunta. ¿Cuántas?  

P-. Esta tarde el señor Puigdemont va a anunciar previsiblemente su candidatura 

es Cataluña. ¿Teme que esta candidatura (…)? (inaudible)  

Presidente-. Yo creo que la hoja de ruta del Gobierno de España es clara. Nosotros 

lo hemos dicho desde el principio, pese a la frustración ─por eso decía, ¿no? lo de la 

paciencia ayer en el Congreso de los Diputados que muestra a la derecha y la 

ultraderecha─ pues lo tenemos claro desde hace seis años a esta parte. Tenemos 

que apostar por la convivencia, y la convivencia es apostar, en definitiva, por el 

crecimiento económico que está registrando España, por la intensa creación de 

empleo que está también registrando España y también por el avance en derechos. 

Y, por cierto, con una responsabilidad fiscal que nos está llevando a cumplir por 

encima de lo previsto nuestros objetivos de déficit público y de deuda pública. 
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Por tanto, desde el punto de vista del Gobierno de España, vemos estas elecciones 

en Cataluña como una oportunidad, una oportunidad de abrir un nuevo escenario en 

Cataluña que mire más al futuro y no tanto al año 2017. 

Yo lo dije ayer en el Congreso de los Diputados. Lo vuelvo a repetir hoy. Creo que la 

gran lección de esta década perdida en Cataluña pasa porque todos seamos 

conscientes de que Cataluña dividida, no avanza. 

Cataluña avanzará unida. 

Y para eso se necesita un proyecto integrador que, sin reproches, sin rencores, sin 

resquemores, apueste por la convivencia y por el avance de Cataluña. 

Y creo que, además ─como presidente del Gobierno lo digo─ al conjunto de 

ciudadanos en el resto de España, fuera de Cataluña, pero en el resto de España, y 

es que es también el interés del resto de España el que se logre pasar página, el que 

abramos una nueva etapa en Cataluña y en el que se normalice la situación política 

en Cataluña. 

Porque todos estos datos tan positivos que estamos teniendo en economía, y en 

empleo y en prosperidad, en definitiva, tienen también que ver con la etapa de 

convivencia y de normalización política que estamos afrontando con valentía y con 

coraje desde el Gobierno de España en Cataluña. 

P.- ¿Pero no le preocupa que esa candidatura pueda dificultar el objetivo que 

usted se plantea, presidente, de pasar página en Cataluña? 

Presidente.- Pero si es que quienes lo van lo van a decir alto y claro son los catalanes 

el próximo 12 de mayo. 

Yo creo que la democracia es eso, y creo que la democracia lo que apuesta al final es 

por mirar hacia adelante, no por mirar hacia atrás. Y, en fin, el candidato Puigdemont 

no deja de ser un candidato que ya se presentó en el año 2021, creo recordar, y en el 

año también 2017, perdón. 

Por tanto, yo creo que tampoco hay novedad en eso. Sabemos quiénes son los 

candidatos del resto de formaciones políticas, pero bueno. Le pregunto, pues como 

me pregunta usted, pues como secretario general del Partido Socialista Obrero 

Español o como presidente del Gobierno, yo creo que nosotros tenemos el mejor 

candidato. Y no solamente porque lo sea, sino porque además ha demostrado durante 

estos tres años que se puede hacer una oposición útil, una oposición, pues que ponga 

por el frente el interés general, en este caso de los catalanes y catalanas. 

En fin, en España es como muy sofisticado ver, en este caso el Partido Popular, sería 

imposible ver al Partido Popular apoyar unos Presupuestos Generales del Estado de 
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mi Gobierno. Pero él, en cambio, sí lo ha hecho, lo ha hecho en Cataluña, y eso yo 

creo que también es una prueba de que efectivamente, haciendo una oposición útil es 

como se ganan las elecciones, en Cataluña y en el resto de España. 

P.- [Inaudible] 

Presidente.- Yo creo que cuando se plantean estas situaciones uno deja muy a las 

claras cuál es su estrategia de oposición. 

Yo recuerdo al señor Feijóo decir hace cuatro años o tres años que lleva al frente del 

Partido Popular ─creo que son dos años al frente del Partido Popular, que antes fue 

el señor Casado─ que no venía a insultar al señor Sánchez. Decía “yo no vengo a 

insultar al señor Sánchez”. Yo creo que de esa declaración ya no queda nada. 

Lo que queda es una oposición destructiva, que bloquea e incumple su obligación 

constitucional de renovar el Consejo General del Poder Judicial y que efectivamente 

se queda en el ataque personal. Que tienen dos justificaciones, a mi juicio: la primera, 

para no asumir una responsabilidad que tiene en primera persona como presidente 

del Partido Popular, y es exigir a las responsabilidades políticas que a día de hoy aún 

no ha exigido a la presidenta de la Comunidad de Madrid por un escándalo de 

corrupción que le afecte a ella personalmente. 

Y, en segundo lugar, creo que todo esto tiene que ver con una enorme frustración que 

tiene la derecha, la ultraderecha, por no haber cumplido sus objetivos el pasado 23 de 

julio, y es el poder conformar un gobierno de coalición con un presidente, el señor 

Feijóo y, como vicepresidente, el señor Abascal. 

Pero es que esa es la democracia, es lo que dijeron los españoles y españolas y, por 

tanto, bueno, pues tendrán que esperar cuatro años, se les va a hacer muy largo y yo 

lo entiendo, es así. La democracia son los votos de los ciudadanos, son los que nos 

ponen en un lugar y en otro. A nosotros nos han puesto al frente del gobierno y a ellos 

les han puesto al frente de la oposición. Y ojalá aprovechen estos cuatro años para 

hacer una oposición útil y no una oposición destructiva, que al final se queda en la 

descalificación y en el acoso y derribo a las personas. 

Yo creo que esto, en fin, espero que los ciudadanos y ciudadanas tomen nota de cuál 

es la actitud que tiene, en este caso, el principal partido de la oposición, que en nada 

obedece al interés general y sí a una oposición destructiva. En lo que están es pues 

en eso, en intentar el acoso y derribo al Gobierno de España. 

Pero es que no va a pasar, es que llevan ya seis años intentándolo y, por tanto, yo lo 

que les pido es que hagan una oposición útil y que abandonen esta oposición 

destructiva. Y que, en los temas que afectan a la corrupción de su partido, pues como 

lo dije ayer, plante cara y le exija la dimisión a la presidenta de la Comunidad de 
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Madrid, porque estas actitudes que estamos viendo, contrarias a la democracia, de ir 

contra la libertad de prensa, contra medios de comunicación que lo único que están 

haciendo es informar sobre un caso de corrupción que afecta a su partido, me parece 

que es algo extraordinariamente grave y que necesitaría, exigiría también de una 

respuesta firme y contundente contraria por parte de la dirigencia del Partido Popular. 

Pero eso, por desgracia, ni está ni se le espera. 

Pero, en fin, bueno, que al final vamos a hacer una rueda de prensa aquí. 

Mañana nos vemos, ¿vale? 

 

 

 (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español) 


